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恩達集團
致力優化生產與環境保護致力優化生產與環境保護致力優化生產與環境保護

恩達集團榮獲2024「ESG傑出大獎」，恩達集團執行董事及行政總裁陳恩永表示，恩達集團將ESG視為風險評估與風險管理

的核心概念。他指出，「最主要是可持續的優化和生產發展。」在過去幾年中，恩達集團集中精力於減少碳排放，通過不斷優

化生產線的效率，大幅度地採用節能設備，實現可持續發展的願景。                                  香港商報記者 盧慧萍報道 馮瀚文攝影

恩達集團執行董事及行政總裁陳恩永表示，集團將ESG視為風險評估與風險管理的核心概念。

恩達集團目前正在逐步增加太陽能生產相關設施。 恩達集團致力改善污水措施，圖為廢水反滲透處理系統。 恩達集團位於坪山的廠房。

談到具體的實踐措施，陳恩永表示，恩達集團

近年來在碳減排方面已經作出了一些重大努力。

他透露，企業目前正在逐步增加太陽能生產相關

的設施，目標是在未來五年內減少25%的碳排放。

在內部管理上，陳恩永提到了他們在生產電路板

的過程中，改善了電鍍工藝，減少了化學品的使

用和廢水的排放。

全球氣溫上升和社會變遷為企業帶來了許多挑

戰。在此背景下，陳恩永指出，面對這些挑戰，

企業需要內外部共同努力。他強調：「內部要推

動全體員工提高對ESG的認識，特別是環保和社會

責任。」同時，在外部方面，企業也需要與供應

鏈中的供應商合作，確保他們遵循同樣的ESG標

準，從而形成一個環保的生態系統。

推動全體員工提高對ESG認識

談及未來的發展方向，陳恩永指出，企業將重

視技術升級，以優化生產流程，減少碳排放。他

明白，在快速變化的市場中，唯有不斷進行技術

創新，企業才能保持競爭力。此外，陳恩永認為

加強員工培訓也十分重要，這不僅能促進員工的

個人成長，還能提升整個企業在ESG方面的表現。

在社會責任方面的努力。陳恩永介紹道，恩達

集團目前已經與當地一些技術學校合作，提供實

習和培訓機會給學生，此項目不僅能夠支持學生

的職業發展，還能夠為行業培養更多的人才。此

外，他們也積極參與一些慈善活動，如防止自殺

會等公益項目，努力回饋社會，展現企業的社會

責任感。

重視技術升級

陳恩永在訪問中也提到，恩達集團近期獲得了

多項ESG大獎，其中包括來自EcoVadis的銀牌評級

及由粵港澳大灣區企業家聯盟頒發的2024大灣區傑

出ESG表現機構等。他表示，這些獎項不僅是對公

司努力的肯定，更鼓舞了企業未來在ESG方面的持

續投入，讓他們更有信心和動力去執行下一步的

計劃和策略。

望未來五年減少25%碳排放

為行業培養更多人才

創維集團有限公司（下稱：創維）近日榮獲ESG傑出大獎，此榮譽肯定了集團在環保領域、社會責任及集團治理方面的卓越

成就。董事局主席林勁表示，企業在推動環保和社會價值的同時，也能實現商業利益的增長。他說：「我們希望在平衡環保與

商業利益之間達成共識，並由自身做起，讓更多人意識到環保的經濟價值。」                                      香港商報記者 盧慧萍報道

創維集團
彰顯環保與社會責任成就彰顯環保與社會責任成就彰顯環保與社會責任成就

在內部管理方面，創維針對廢氣物的管理進行了徹底規劃，限制有害
廢氣的產生，並依據廢氣物管理指引進行減排。林勁提到，2023年創維
電視業務的無害廢氣物產生量為1190噸，回收率高達93%。工廠內部設
有污水處理廠，處理後的污水符合國家A級標準，可循環再用於清潔和
灌溉等用途。

有效減排與資源循環利用

隨着國內對環保的重視程度逐漸提升，面對極端天氣和污染問題，越

來越多的人開始認識到使用綠色和可再生能源的必要性。林勁以一個生

動的例子來說明這一點：「如果在家附近建一個火力發電廠，將對空氣

質量造成影響，但安裝太陽能板則不會。」創維的太陽能光伏業務正是

將這種環保理念落到實處，為可持續發展作出了實質貢獻。創維亦承諾

持續投資於開發可持續產品，更會持續挖掘更多綠色能源與公益助農結

合的可能，展現了對未來的信心與承諾。

林勁進一步解釋道，在產品生產的運輸過程中，集團會優先選擇新能

源汽車進行配送。此項措施不僅減少了碳排放，還促進了整個供應鏈的

環保意識。集團也與供應商和客戶溝通，鼓勵他們採用新能源和環保措

施。

林勁也在訪談中，分享了他對集團未來發展的願景，「我們的目標是

平衡環保、社會價值和商業利益之間的關係。」林勁語氣堅定地強調，

許多人可能認為環保需要大量的投入，但實際上，推行環境、社會及管

治（ESG）措施並不一定會造成經濟負擔，反而有可能節省成本或增加

收入，其經濟價值更是一份持續推動力。他接着分享了一個有趣的例

子，談到他們工廠內部提供宿舍的做法。「其實，宿舍就在工廠園區裏

面，這樣員工上下班只需走幾步路，省下了不少交通時間和

費用。」林勁的眼中閃爍着自豪的光芒，「這不僅提高了工

作效率，還減少了對環境的影響。」

「我們在建廠時會同時考慮建設員工宿舍，這樣員工可以

省錢，又能省時間，對於社會和環保來說，這是一個雙贏的

局面。」他補充道，這樣的安排不僅讓員工感到便利，也讓

公司在成本上有了更大的靈活性。他希望這種環保理念能夠

深入到公司每一個層面。「不只是高層要理解這一點，我們

希望所有員工都能夠明白，並積極參與到這個過程中來。」

他強調，只有大家都參與，才能形成強大的合力，推動公司

向更好的方向發展。「我們希望能夠影響上下游的合作夥

伴，讓他們也認識到環保的經濟價值。」林勁的語言中充滿

了對未來的期待，他相信，只要大家攜手努力，就能實現共

贏的局面。

持續應用清潔能源

在當今世界，能源管理與環保已成為企業可持續發展的重要指標。林

勁強調，創維一直以來都提倡採用清潔能源，如太陽能，以系統性地減

少能源消耗。他指出，透過優化能源使用和使用環保材料及可循環再用

的包裝材料，創維不僅降低了溫室氣體的排放，還提升了產品的環保

性。例如，在電視的製造中，創維會考慮採用更容易分解的材料，並在

某些產品中採用金屬殼，避免使用塑膠。

環保責任深入企業文化

在國家政策的引導下，近年安裝太陽能板後產生的電

力，其經濟價值足以覆蓋安裝及後期維護費用成本。創

維看準新能源業務前景，於2020年積極進軍太陽能光伏

業務。林勁表示，這一領域的前景相當可觀，短短三年

間，營收已經突破百億。他解釋道：「雖然我們的利潤

不算高，但這是一種普惠、可持續的發展模式，符合市

場需求。」自進入太陽能領域以來，創維在清潔能源開發方面取得了顯

著成效，並且透過新能源光伏技術推進鄉村振興、增加居民收入。

太陽能業務營收與環保兼備

林勁強調，創維對環保議題高度重視，無論是投資者

還是客戶，對環保的關注程度日益提高。因此，集團始

終將環保視為一項重要的社會責任。他表示：「環保不

僅是我們的責任，還具有經濟價值，能幫助我們節省成

本。」此理念使創維在環保工作上持續發力，並積極參

與社會慈善活動，迄今為止，累計捐贈物資和金錢達數

億元，同時也在幫助弱勢群體方面作出了努力，譬如僱

用殘疾人士。

創維集團董事局主席林勁希望在平衡
環保與商業利益之間達成共識，並讓更多
人意識到環保的經濟價值。（馮瀚文攝）

林勁強調，創維集團始終將環林勁強調，創維集團始終將環
保視為一項重要的社會責任。保視為一項重要的社會責任。

林勁強調，創維集團始終將環
保視為一項重要的社會責任。

創維倡導工作生活平衡，支持組織工會及為員工舉辦多元化活動。 位於深圳市南山區科技園的創維集團。 


